

AVANCE ECONÓMICO

LA CEPAL ESTIMA QUE LA ECONOMÍA MEXICANA TENDRÁ UN CRECIMIENTO ANUAL MAYOR A 2 POR CIENTO, CIFRA SUPERIOR A LAS PREVISIONES DE LOS GRUPOS FINANCIEROS.

Var. % anual del PIB en 2019



#MAYORESRIESGOS

La Cepal prevé desaceleración

ANTICIPA UNA CONTENCIÓN DE LA ECONOMÍA DE EU, LO QUE IMPACTARÁ EN EL MERCADO LABORAL MEXICANO

POR FERNANDO FRANCO

FERNANDO.FRANCO@HERALDODEMEXICO.COM.MX

En línea con otras instituciones y organismos internacionales, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) anticipa que la economía mexicana se desacelerará durante 2019, con un repunte del desempleo, pero considera que mantendrá un crecimiento por arriba de 2 por ciento.

Ramón Padilla, jefe de la Unidad de Desarrollo Económico para la Cepal, dijo que el Producto Interno Bruto (PIB) crecerá 2.1 por ciento este año, pero con riesgos internos como externos.

Agregó que en materia de desempleo se espera un repunte moderado de 3.3 a 3.4 por ciento, luego de que en diciembre del año pasado llegó a 3.6 por ciento de la PEA, la tasa más alta en dos años, mientras que en materia de inflación, estimó que se desacelerará de 4.8 por ciento a 3.9 por ciento.

Padilla refirió que en 2018 la economía habría crecido 2.2 por ciento, no

BUENAS SEÑALES

- Los integrantes de la Cepal no identificaron ningún riesgo interno.
- México tiene variables fundamentales macroeconómicas muy
- Perciben positivo el anuncio del gobierno de mayor inversión pública.

obstante, la desaceleración prevista, explicó, obedece a un enfriamiento económico en EU, principal socio comercial de México.

Según previsiones del organismo, la economía estadounidense pasará de una expansión de 2.9 a 2.5 por ciento.

Hugo Beteta, director de la sede subregional en México de la Cepal, explicó que entre los riesgos, además de una desaceleración más profunda en EU, están el Brexit, la batalla comercial entre estadounidenses y chinos y más alzas en las tasas. Sin embargo, destacó que también hay factores que impulsarán el crecimiento en el país, como la baja en la inflación, el aumento al salario mínimo y el plan de inversiones en la región sur de la República.

El Fondo Monetario Internacional ajustó, hace unos días, su expectativa de crecimiento económico para 2019, el primer año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, de 2.5 a 2.1 por ciento.

Incluso por los síntomas de desaceleración Bank of America Merrill Lynch también ajustó su previsión de 2 a 1 por ciento, mientras que el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) corrigió el alza del PIB de 1.8 a 1.7 por ciento.

CORPORATIVO



#OPINIÓN

MINERÍA Y MEDIO AMBIENTE

Luego de 18 años de investigación y exploración, Minera Gorrión ingresó la Manifestación de Impacto Ambiental

ROGELIO VARELA

U

na industria que registrará cambios relevantes en este sexenio es la minería.

Como sabe, la minera es una de las industrias con más largos procesos de concreción, de ahí que se vea como una inversión de largo plazo.

Un ejemplo es el de Minera Gorrión, que dirige **Daniel Santamaría**, filial de la canadiense Almaden Minerals, que desarrolla un proyecto de mina para oro y plata en Ixtacamaxtitlán, Puebla.

Luego de 18 años de investigación y exploración, Minera Gorrión ingresó la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) ante la Semarnat, de **Josefa González Blanco**.

El proyecto, una vez que cumpla los requisitos que demanda la ley, iniciará la etapa de construcción en la que se puede llevar dos años más.

Todo ello para un periodo de vida de la mina de alrededor de 14 años. Me refiero a la primera mina metálica moderna en Puebla con reservas probadas y probables de 73 millones de toneladas, con un promedio de 0.59 g/t de oro y 36.3.9 g/t de plata y requerirá de más de 1,700 millones de dólares para su operación. Entre las novedades se encuentra la construcción de un depósito de jales secos

y un circuito de isotanques que aísla los procesos de lixiviación del exterior, es decir, de separación del mineral.

LA INDUSTRIA TIENE LARGOS PROCESOS DE CONCRECIÓN

LA RUTA DEL DINERO

Un expediente que está dejando mal parada a la Secretaría de Hacienda, de **Carlos Urzúa**, y al

SAE, de **Ricardo Rodríguez**, es el cierre de ProMéxico, la agencia encargada de promover la inversión y el comercio y que ha puesto en la calle a más de 540 trabajadores que no han recibido su indemnización. Bueno, no existe autoridad alguna que les ofrezca información al respecto en un atropello a los derechos del trabajador que no es congruente con lo que pregona el nuevo gobierno... Quien sigue sorprendiendo en el mercado de las Tecnologías de Información (TI) es la firma Nubaj IT & Consulting, fundada por **Javier Ramírez Lares**, pues acaba de sumar a **José Francisco Rábago** al frente de la Dirección General. Este personaje tiene 24 años en puestos clave dentro de empresas destacadas como Ernst&Young y Neoris, y su objetivo es mantener un crecimiento de doble dígito por año. Y vaya que los números de Nubaj son envidiables, pues en sólo seis años se colocó en el top 10 en el mercado de consultoría especializada en procesos y tecnologías de la información a través de servicios de *business intelligence*, transformación digital, aplicaciones empresariales y fábrica de *software*, entre otros... NYCE Colombia está dando frutos. La filial de NYCE, de **Carlos Pérez**, creada para fortalecer los vínculos comerciales entre México y Colombia, ya está acreditada como organismo de certificación de empresas y organizaciones en estándares internacionales, es el caso de ISO 9001 – Sistema de Gestión de Calidad, ISO 14001 – Sistema de Gestión Ambiental y OHSAS – 18001 – Sistema de Gestión de Seguridad y Salud Ocupacional. Así, es la mejor opción para apoyar a las empresas al facilitarles el acceso al mercado y fomentar su competitividad. A mediados de este año arranca su laboratorio en Colombia, la tercera economía más importante de Latinoamérica.

ROGELIOVARELA@HOTMAIL.COM
@CORPO_VARELA

#PARA PROYECTOS

SUGIEREN A MÉXICO EMITIR BONOS VERDES

- El gobierno mexicano debe de incursionar en la emisión de bonos verdes para los proyectos, lo cual reduciría la incertidumbre generada por la cancelación de los bonos del NAIM, incluso ayudaría a impulsar el mercado en el país, expuso la directora de Desarrollo de Mercados de Climate Bonds, Justine Leigh-Bell.

NOTIMEX

#CENTRO DE SERVICIOS

NOVARTIS INVERTIRÁ 20 MDD EN MÉXICO

- La farmacéutica Novartis invertirá 20 mdd en México, anunció la subsecretaria de Comercio Exterior, Luz María de la Mora. "Novartis tiene interés en desarrollar su centro de servicios, y esa inversión se destinará para ampliar su centro de servicios, su investigación y desarrollo y, además, crear empleos", agregó. NOTIMEX